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Eravamo pronti a portarvi, con questo numero del giornale, alcune importanti buone 
notizie che, all’ultimo minuto, per imprevisti dovuti a soggetti terzi, non hanno avu-
to conferma in tempo utile per la chiusura del giornale e sono slittate in avanti… ma 

arriveranno, speriamo presto. Quando ci si mette al servizio della comunità e ci si impegna 
al massimo per cambiare, in meglio, le cose e dare soluzioni ai problemi, grandi e piccoli, 
non si vede l’ora di poterli annunciare, non per calcoli politici o per vetrina personale, ma 
per la gioia di dare risposte positive e nel vedere le persone soddisfatte. A simboleggiare le 
buone notizie future ho scelto la fotografia insieme al Sindaco dei ragazzi che ho ricevuto in 
Municipio, come segnale di speranza.
Nel giornale troverete comunque altre buone notizie: l’avvio di un importante cantiere nel 
cuore di Solara che, con una nuova importante ciclo-pedonale che attraverserà l’intero 
centro e con nuove asfaltature che sistemeranno le strade principali, completerà la riqua-
lificazione iniziata con il rifacimento di piazza Marconi. Poi ancora il potenziamento della 
scuola d’infanzia pubblica, l’avvio dei progetti PUC, lo sportello Hera che riapre a Bompor-
to, una originale nuova iniziativa per la promozione del territorio, i vari cantieri in corso 
che si avvicinano alla conclusione.
Due nuovi regolamenti, quello per la concessione dei contributi e dei patrocini e quello per 
la concessione degli impianti sportivi di proprietà comunale verranno discussi in Consiglio 
comunale mentre il giornale è in stampa e consentiranno una sempre più puntuale ed effi-
ciente razionalizzazione della macchina comunale che stiamo decisamente riorganizzando.
Sempre a proposito di belle notizie che arriveranno, per quanto riguarda l’emergenza sani-
taria sarebbe bello potervi annunciare il ritorno alla normalità, invece non è possibile, anzi 
è difficile scrivere qualcosa con giorni di anticipo rispetto a quando avrete questo giornale 
tra le mani; la situazione è in continuo cambiamento. Le cose essenziali da ribadire sono 
due: prosegue la campagna vaccinale che vede anche Bomporto, col punto vaccinale presso 
la Casa della salute al Tornacanale e con i volontari del Gruppo Protezione civile comu-
nale impegnati ogni sabato, martedì, e nelle ultime settimane anche il giovedì mattina, a 
presidiare l’attesa e l’entrata nel rispetto delle norme, procedere con buona organizzazione e 
centinaia di vaccinati e, se l’arrivo delle dosi sarà regolare, si otterranno i risultati voluti nei  
tempi previsti, le solite raccomandazioni però vanno continuamente mantenute: mascheri-
na, distanziamento, soprattutto evitare gli  assembramenti. Siamo diventati ‘zona gialla’ il 
26 aprile e quindi le restrizioni calano e le riaperture alla vita normale si moltiplicano, ma 
non va abbassata la guardia. Solo mantenendo alto il senso di responsabilità, verso se stessi 
e verso gli altri, e impegnandoci a osservare le regole, ognuno nel proprio piccolo, potremo 
vedere la fine di questo lungo tunnel e, finalmente, uscirne, riprendendo a poco a poco, la 
tanto sognata normalità, naturalmente, insieme.

Le buone 
notizie 

che 
arriveranno

di
Angelo

Giovannini
Sindaco
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Èin partenza il secondo stralcio 
dell’intervento di rigenerazio-
ne e rivitalizzazione del centro 

storico di Solara. In linea col Piano 
Organico predisposto nell’ambito 
della ricostruzione post sisma, l’Am-
ministrazione comunale ha dato il via 
libera ai lavori sulle strade storiche 
che hanno dato origine all’abitato 
prima della realizzazione della Pana-
ria Bassa, ovvero via 1° Maggio e via 
Borsari. 
Un importante intervento da 290mila 
euro, finanziato dal Commissario per 
la Ricostruzione, che, dopo la riquali-
ficazione di piazza Marconi, comple-
ta il restyling del centro di Solara. L’o-

biettivo è migliorare le infrastrutture 
e rendere più accessibili e sicuri gli 
spazi di relazione del centro storico. 
Nel dettaglio, il progetto sarà finaliz-
zato a collegare il centro con la pista 
ciclabile che raggiunge le frazioni di 
San Michele e Gorghetto, collegare 
con una ciclabile protetta tutti i ser-
vizi del centro, dal centro scolastico e 
sportivo al circolo ricreativo, a piazza 
Marconi e le circostanti attività com-
merciali e pubblici esercizi, farmacia 
e ambulatorio medico, fino alle aree 
verdi e all’argine fluviale, migliorare 
la sicurezza e l’accessibilità per i so-
laresi che non sono costretti ad uti-
lizzare l’auto per raggiungere i centri attrattori d’interesse, e incentivare la 

mobilità sostenibile e le forme di spo-
stamento a basso impatto ambienta-
le, aumentando l’autonomia delle 
fasce di popolazione di giovanissimi, 
i disabili o gli anziani. 
L’intervento, che salvo imprevisti 
sarà concluso entro la fine dell’an-
no, permetterà inoltre di eliminare le 
barriere architettoniche preesistenti, 
rendendo più sicuri gli utenti più de-
boli, aumentare la dotazione di attra-
versamenti ciclo-pedonali segnalati, 
completare i sistemi di protezione e 
separazione della pista dal traffico ed 
eliminare alcune criticità di dimen-
sionamento delle infrastrutture e di 
scolo delle acque meteoriche. 
“Siamo felici - dichiara il Sindaco Gio-

A SOLARA 
RIQUALIFICAZIONE 

DEL CENTRO
Nuova ciclabile e asfaltature 

Nel tratto tra via 1° maggio 
e via borsari

COPERTINA
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vannini - che finalmente si risolva una 
situazione che molti cittadini solaresi 
avevano segnalato ma che, per la suc-
cessione di cantieri diversi (piazza, ac-
quedotto AIMAG, posa fibra) aveva visto 
l’importante intervento rinviato. Sarà 
inevitabile che durante i lavori i residenti 
dovranno sopportare qualche disagio ma 
sono sicuro che, data l’importanza del 
risultato finale, non solo saranno com-
prensivi ma lo faranno con pazienza e 
piacere”.

L’importante intervento di riqualificazione 
stradale e moderazione della velocità 
in via Panaria Bassa, nel tratto tra 
Gorghetto e San Michele, è pronto ad 
iniziare. Già programmato e presentato 
ai cittadini, il cantiere ha subito uno 
slittamento per ulteriori migliorie al tratto 
stradale, in seguito alle segnalazioni degli 
stessi residenti nel corso dell’incontro 
pubblico dello scorso autunno col Sindaco 
Giovannini, i tecnici comunali e l’architetto 
Irene Esposito, progettista dell’intervento. 
In primo luogo sono stati sistemati, in 
accordo con AIMAG, i numerosi tombini 
stradali che risultavano traballanti e 
causavano rumori molesti. Il secondo 
intervento migliorativo, propedeutico alla 
realizzazione della segnaletica orizzontale, 
è l’asfaltatura dei punti maggiormente 
deteriorati, che verrà realizzata a breve dai 
tecnici della Provincia di Modena.
Si è data priorità a queste opere intermedie prima di procedere all’intervento e questo ha causato il rinvio di qualche 
settimana del cantiere, che verrà aperto a breve dalla ditta incaricata. I primi lavori consisteranno nell’adeguamento della 
segnaletica verticale esistente e nel posizionamento della nuova segnaletica verticale, compresi i dispostivi luminosi, per 
poi concentrarsi sulla realizzazione della segnaletica orizzontale. 
Nonostante lo slittamento e le difficoltà organizzative causate dal contesto pandemico, quindi, manca davvero poco 
all’inizio dei lavori, per un prezioso e innovativo progetto che migliorerà la sicurezza stradale nell’area interessata. 

Gorghetto, tombini sistemati 
e asfaltature per l’intervento 
di moderazione della velocità
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Si tratta di una notizia molto atte-
sa da alcune famiglie bomporte-
si: la Giunta comunale ha delibe-

rato di richiedere all’Ufficio Scolastico 
provinciale l’ampliamento della sezio-
ne statale di scuola d’infanzia Arco-
baleno e la risposta pare destinata ad 
essere favorevole. Con il nuovo anno 
scolastico che inizierà il prossimo set-
tembre avremo quindi una sezione di 
scuola d’infanzia pubblica più ampia, 
nella quale troveranno posto 25 bam-
bini che ad oggi risultano esclusi dalle 
graduatorie d’accesso alla Scuola Ar-
cobaleno.
Questa scelta si è resa necessaria a 
fronte di una situazione che ormai sta-
va diventando strutturale, con decine 
e decine di famiglie che chiedono il 
posto alla scuola d’infanzia pubblica 
senza poi trovarlo (quest’anno ben 44).

L’intervento va a riassestare parzial-
mente un sistema misto pubblico-pri-
vato che per molti anni ha dato ottimi 
risultati, seppur piuttosto sbilanciato 
a sfavore della scuola pubblica (25% 
contro un 75% di paritarie), ma che ne-
gli ultimi due anni, tra calo demogra-
fico e nuovo orientamento delle fami-
glie, ha mostrato la necessità di essere 
corretto (due scuole paritarie su tre 
non raggiungevano il 50% dei posti di-
sponibili) mentre sempre più famiglie 
chiedono posti nella scuola pubblica.
La nuova sede didattica, dopo alcuni 
interventi di necessario adeguamen-
to edilizio che verranno effettuati nei 
mesi estivi, aprirà a Sorbara, nel plesso 
della scuola primaria “Ciro Menotti”, 
a piano terra nel corpo sud rivolto ver-
so via Ravarino-Carpi.
“Siamo pronti a raccogliere questa nuova 

sfida - dichiara il Dirigente scolastico 
Giuseppe Valle – una nuova scuola o, 
come in questo caso una nuova sezione, è 
sempre un evento da salutare con favore”.
“Nonostante ci si sia trovati di punto in 
bianco, il 17 febbraio, davanti ad una 
emergenza reale  e improvvisa – dice il 
Sindaco Giovannini - grazie alla piena 
collaborazione con Dirigente scolastico, 
ufficio Scuola, ufficio Tecnico  e genitori 
dei bambini in lista d’attesa, che abbiamo 
incontrato dopo soli 4 giorni, il 24 febbra-
io, siamo riusciti ad individuare una so-
luzione adeguata. E’ stata un’operazione 
complessa e impegnativa, ma ora posso 
esprimere la massima soddisfazione per 
un risultato così importante”.

AMPLIAMENTO 
DELLA SEZIONE 

DI SCUOLA 
D’INFANZIA 

PUBBLICA
25 posti iN più 

per le famiglie 
iN lista d’attesa  

Il Consiglio dei Ragazzi dell’Unione due volte ospite in Municipio. Il Sindaco dei Ragazzi, Lucio 
Bossù, insieme alla Vicesindaco Carlotta Leo e alla rappresentante delle classi di Ravarino Aurora 
Sighinolfi, hanno fatto visita lo scorso 14 aprile alla sede comunale in rappresentanza di tutti gli 
studenti della scuola secondaria di primo grado “A. Volta”. 
Accompagnati dal dirigente scolastico, professor Giuseppe Valle, e dalle professoresse Benuzzi, 
Calzolari e Sghedoni – coordinatrici del progetto C.R.U., i tre giovani hanno visitato lo storico 
palazzo insieme al Sindaco Giovannini, per poi fermarsi nella Sala del Consiglio, dove si è svolto un 
incontro ufficiale, ricco di utili spunti di riflessione. 
Nel pomeriggio si è tenuta una videoconferenza con l’intero Consiglio dei Ragazzi, al quale hanno 
partecipato, oltre al Sindaco Giovannini, anche Francesca Silvestri, sindaca di Bastiglia, e Maurizia 
Rebecchi, prima cittadina di Ravarino. Nel corso dell’incontro i giovani studenti hanno illustrato 
l’organizzazione e il programma di lavoro delle quattro commissioni: stampa, ambiente, solidarietà 
e integrazione, attività didattiche. I Sindaci hanno risposto alle puntuali richieste dei ragazzi e 
manifestato apprezzamento per il lavoro che stanno facendo a favore di tutta la loro comunità 
scolastica. Al termine dei lavori, da parte di tutti è stata confermata la volontà di proseguire con 
questa collaborazione e sviluppare nuove idee insieme.

Il Sindaco dei 
Ragazzi in visita 

al Municipio
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RIPROGETTARE LA PROPRIA IMPRESA 
PARTENDO DALL’INNOVAZIONE GREEN

SOSTENIBILITÀ E BIOLOGICO
PERCORSI SCRITTI NEL NOSTRO DNA, 
IN CONTINUA EVOLUZIONE

I giorni futuri sono 
i giudici più saggi

www.progeo.net
Scopri di più

Pindaro
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AMBIENTE

Un servizio atteso, di nuovo a 
disposizione di tutti i citta-
dini. Dopo i mesi di interru-

zione a causa dell’emergenza pande-
mica, torna a Bomporto lo Sportello 
HERA, punto di assistenza per tutte 
le esigenze legate ai servizi Acqua e 
Ambiente. Da lunedì 10 maggio, per 
due giorni a settimana un operatore 
della multiutility presterà servizio 
nella sede rinnovata del Municipio, 
in via per Modena 7. L’operatore sarà 
disponibile ogni lunedì e giovedì dal-
le 8.30 alle 13, pronto a dare informa-
zioni e rispondere alle domande dei 
cittadini, in merito alle utenze e ai 
servizi offerti dal Gruppo HERA sul 
territorio. 
“Il ritorno dello sportello HERA va in-
contro alle richieste di questi mesi – com-
menta l’Assessore all’Ambiente Mar-
cello Mandrioli –, è un ulteriore tassello 
nel sistema di raccolta rifiuti del nostro 
Comune. Sul tema ambiente la nostra 
attenzione è massima e i cittadini stanno 
dimostrando grande sensibilità: siamo a 
oltre il 92% di raccolta differenziata gra-
zie al costante impegno dei cittadini, a 
cui va il nostro ringraziamento. La stra-
da è quella giusta, ma c’è ancora tanto 
lavoro da fare: siamo convinti che aver 
riportato lo sportello HERA a Bomporto 
darà un ulteriore impulso alla corretta 
gestione dei rifiuti”.
Lo sportello in Municipio non è l’unico 

canale informativo aperto da HERA: 
si ricorda infatti che è attivo anche il 
numero verde gratuito 800999500 del 
Servizio Clienti, che risponde dal lu-

nedì al venerdì dalle 8 alle 22 e il saba-
to dalle 8 alle 18, oltre all’applicazione 
“Il Rifiutologo”, disponibile su Apple 
Store e Google Play.

LO SPORTELLO 
HERA TORNA 

IN MUNICIPIO
uN operatore sarà preseNte 

ogNi luNedì e giovedì 

Da diverse settimane sono stati individuati sul 
territorio comunale casi di Processionaria, il 
lepidottero defogliatore che colpisce in particolare 
il pino e alcune specie di cedro. Le infestazioni di 
Processionaria sono identificabili dalla presenza 
di nidi larvali sulle chiome degli alberi: è nei rami 
più alti ed esterni – quelli più esposti ai raggi 
solari – che si concentra il maggiore numero di 
nidi, che da fuori appaiono come grossi bozzoli 
cotonosi, ma all’interno racchiudono centinaia di 
larve. 
Proprio i nidi rappresentano un serio rischio per 
la salute di persone o animali. Al raggiungimento 
della maturità, infatti, le larve di processionaria 
abbandonano il nido, scendendo in fila indiana 

lungo i tronchi e vagando nell’ambiente alla ricerca di un luogo adatto in cui completare 
lo sviluppo. Allo stato larvale, la Processionaria del pino può essere molto pericolosa 
in caso di contatto con persone o animali, a causa dei microscopici peli urticanti di 
cui le larve sono ricoperte, che disperdendosi possono provocare gravi infiammazioni 
cutanee, oculari, alle mucose e alle vie respiratorie. Per questo motivo si raccomanda 
di non toccare a mani nude i nidi o le larve mature, è invece importante dotarsi di 
abbigliamento protettivo adeguato. I nidi raccolti dovranno poi essere bruciati al fine di 
neutralizzare in maniera completa l’effetto urticante dei peli larvali. 
L’Ufficio Ambiente del Comune di Bomporto sta tenendo costantemente monitorata la 
situazione, ma per rendere ancora più efficace il presidio è necessaria la collaborazione 
dei cittadini, chiamati a segnalare l’eventuale presenza di nidi in aree pubbliche – 
contattando l’Ufficio Ambiente allo 059-800709 – e a intervenire autonomamente in 
caso di avvistamenti in aree verdi private, provvedendo all’asportazione del nido stesso, 
seguendo le indicazioni sopra indicate o rivolgendosi ad una ditta specializzata. 

Lotta alla Processionaria
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“In un afoso pomeriggio d’estate, 
Marco, Martina e Khaled, tre gio-
vani amici, fanno uno strano in-

contro in una villa abbandonata lungo la 
riva del Panaro, nei dintorni di Bompor-
to. È l’inizio di un’appassionante caccia 
al tesoro fra allegri fantasmi, antiche vie 
d’acqua, capolavori d’ingegneria idrau-
lica, maestose pievi, rinomate cantine e 
geni rinascimentali, alla ricerca del pro-
dotto più prezioso di queste terre rigoglio-
se: il rosso rubino.”
Così si apre il viaggio a fumetti “Il Te-
soro di Sorbara”, con il quale il Co-
mune di Bomporto vuole celebrare 
l’eccellente prodotto, in una maniera 
nuova e fresca, che non vuole sosti-
tuirsi ai volumi dedicati alla storia 
ed all’agronomia del vitigno, ma con 
essi integrarsi per comunicare anche 
ad un pubblico giovane un messaggio 
d’identità culturale e territoriale. La 
promozione della cultura tra i giova-
ni, attraverso gesti di arte contempo-
ranea e linguaggi multidisciplinari 
rappresenta oggi un valido strumento 
sia per non disperdere quel preziosis-
simo tesoro che è la “memoria stori-
ca” della comunità, che per lanciare 
un volano in grado di donare nuovi 
occhi a chi vive o anche solo attraver-
sa Bomporto.
La graphic novel “Il Tesoro di Sorbara” 
si inserisce all’interno di un più am-
pio ed articolato progetto, ideato e co-

ordinato dal Servizio Cultura del Co-
mune di Bomporto, che si propone il 
recupero, la valorizzazione e la diffu-
sione della storia di Bomporto, grazie 
al contributo economico della Regio-
ne Emilia-Roma-
gna nell’ambito 
del bando “Attivi-
tà di promozione 
ed animazione 
dei centri storici, 
nei comuni col-
piti dal sisma del 
2012” – annualità 
2020.
Il progetto dedi-
cato alla storia lo-
cale si pone come 
obiettivo quello 
di porre in risalto 
l’imprescindibi-
le relazione tra 
storia, tradizione, 
cultura ed eccel-
lenze enogastro-
nomiche del terri-
torio, utilizzando diversi strumenti e 
modalità di comunicazione in grado 
di coinvolgere fasce di pubblico diffe-
renti, raggiungendo così la massima 
diffusione possibile della “cifra cultu-
rale” di Bomporto.
In questa ottica si pone la scelta di 
realizzare una graphic novel dedicata 
al Lambrusco di Sorbara, forma edi-

toriale in grado di trasmettere i valori 
relativi all’identità culturale del ter-
ritorio, ma capace contestualmente 
di rivolgersi alle giovani generazioni, 

attraverso un lin-
guaggio contem-
poraneo, in grado 
di coniugare crea-
tivamente i tratti 
espressivi della 
ricerca storica, 
della narrativa e 
del fumetto. Per la 
sua realizzazione, 
oltre al bellissimo 
lavoro degli auto-
ri Stefano Ascari 
e Dario Grillotti, 
sono stati rac-
colti i contributi 
storici del prof. 
Matteo Agnolet-
to e al “Gruppo 
Storici Locali di 
Bomporto”, nelle 
persone di Franco 

Malagoli, Claudio Pellacani e Marco 
Rebecchi, nonché le famiglie ed i rap-
presentati delle Cantine del territorio 
toccate dal racconto: Cantina Bellei 
Aurelio, Cantina Divinja, Cantina 
Garuti, Cantina della Volta, Cantina 
Sociale di Carpi e Sorbara, Cantina 
Paltrinieri, Cantina Francesco Bellei 
e Cantina Cavicchioli.

ALLA 
SCOPERTA DE

“IL TESORO 
DI SORBARA”

uNa graphic Novel
celebra il lambrusco di sorbara

e le Nostre caNtiNe

PROMOZIONE DEL TERRITORIO
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RICOSTRUZIONE

Bomporto esce dal cratere post 
sisma. Lo ha stabilito un’Or-
dinanza della Regione Emilia 

Romagna – la numero 8 del 17 mar-
zo 2021 – con la quale il Commis-
sario delegato per la Ricostruzione 
Stefano Bonaccini ha ridotto l’area 
interessata, dimezzando i centri del 
cratere e portandoli a 15. Per gli altri, 
tra cui Bomporto, la ricostruzione è 
arrivata ad un punto tale da essere 
compatibile con le attività ordinarie 
dell’Amministrazione. 
Il provvedimento è arrivato in se-
guito ad un confronto con gli enti 
locali e dopo l’analisi di tutti gli 
ambiti di intervento – ricostruzio-
ne pubblica e 
privata, as-
sistenza alla 
popolazione 
e misure per 
i centri storici 
–, dalla quale 
è emerso il ri-
sultato delle 
attività svolte 
finora e le ne-
cessità ancora 
da soddisfare. La Regione ha fatto 
sapere che al Comune di Bomporto, 
come agli altri non più compresi nel 
cratere, sarà comunque garantito il 
supporto necessario per il comple-
tamento delle attività e degli inter-

venti in corso, fino al definitivo ri-
entro alla gestione ordinaria. 
A nove anni dalle scosse che scon-
volsero profondamente Bompor-
to e tutta la Bassa, il bilancio della 
ricostruzione parla di 116 pratiche 
MUDE, ovvero le istanze presenta-
te per la ricostruzione di edifici di 
proprietà privata danneggiati dal 
sisma 2012. 
Di queste, 11 sono state ritirate per 
mancanza di requisiti, una ritirata, 
due passate al procedimento SFIN-
GE (immobili ad uso agricolo e/o 
produttivo) e una delocalizzata in 
altro comune. 
Ad oggi, delle restanti 101 pratiche, 

per 53 si è con-
cluso il procedi-
mento, mentre 
48 si trovano a 
diversi gradi di 
a v a n z a m e n t o , 
dei lavori e della 
rendicontazio-
ne.
Ma se la parte di 
edilizia privata 

è ormai a buon 
punto e avviata alla conclusione, 
sono ancora diversi e importanti i 
progetti e i cantieri in programma 
per le opere pubbliche: palestra di 
via Verdi, centro di Solara, cappella 
centrale del cimitero di Bomporto, 

nuova palestra della scuola prima-
ria di Bomporto, ex scuola Botte-
gone ed ex scuola Sorelle Luppi di 
Solara. 

FUORI DAL 
CRATERE

la regioNe riduce 
a 15 comuNi il territorio 

aNcora iNteressato alla 
ricostruzioNe post sisma
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Completata la stesura dei progetti 
e terminato l’iter amministrati-
vo, il percorso per l’attivazione 

dei PUC – Progetti Utili per la Colletti-
vità – è arrivato all’ultima tappa, quella 
della selezione dei beneficiari, prope-
deutica all’avvio previsto tra maggio e 
giugno. 
I PUC sono programmi messi in cam-
po dall’Amministrazione comuna-
le e rivolti ai beneficiari del Reddito 
di cittadinanza, che sono chiamati a 
svolgere attività in diversi ambiti sul 
territorio comunale, per almeno 8 ore 
settimanali. I progetti messi in campo 
dall’Amministrazione comunale sono 
stati definiti dall’area tecnica e dall’a-
rea culturale: quelli dell’area tecnica si 
intitolano “Puliamo i parchi” e “Ti aiu-
to a differenziare bene”, quelli dell’area 
culturale sono “Biblioteca: incarto libri 
e prestito a domicilio” e “Comunicazio-
ne: distribuzione di materiale informa-
tivo per i tre centri”. 
La stesura dei progetti, con la super-
visione della Dirigente  dell’area so-
cio-sanitaria Claudia Bastai, è stata 
completata già nel novembre scorso, 
ma, anche in questo caso, l’emergen-
za pandemica e l’aumento dei contagi 
dei primi mesi del 2021 hanno portato 
a uno slittamento: gli Amministratori 
non hanno ritenuto opportuno inserire 
nuove figure all’interno della struttura 
comunale in un momento in cui i con-

tagi erano ancora a livelli molto elevati, 
anche alla luce del fatto che i beneficia-
ri dei PUC dovranno necessariamente 
essere affiancati da personale dipen-
dente. Ora che la situazione è migliora-
ta, pur con le precauzioni necessarie, i 
progetti possono prendere avvio e, ol-
tre ad essere un’occasione di inclusione 
per i beneficiari, i PUC rappresente-
ranno anche un’opportunità per la co-
munità. Se da un lato, infatti, i progetti 
sono strutturati in coerenza con le com-
petenze professionali del beneficiario, 
anche in base agli interessi e alle pro-
prie propensioni, dall’altro i PUC sono 

individuati a partire dai bisogni e dalle 
esigenze della collettività, finalizzati a 
supportare e integrare le attività ordi-
nariamente svolte dal Comune. 
“L’avvio dei PUC è ormai prossimo, un im-
pegno che ci eravamo presi e che stiamo 
portando a termine – afferma il Consi-
gliere delegato Andrea Berselli –. No-
nostante i rinvii causati dalla pandemia, 
siamo tra i primi nell’Unione a cominciare 
e questo è motivo di grande soddisfazione. 
Siamo convinti che i PUC rappresentino 
una grande opportunità e che saranno utili 
ad alzare ulteriormente il livello dei servizi 
comunali”.     

P.U.C. PRONTI 
A COMINCIARE 

termiNata la selezioNe 
dei beNeficiari del reddito 

di cittadiNaNza, 
i progetti iNizieraNNo   

AMMINISTRAZIONE

Da qualche settimana Modena ha un nuovo Prefetto, la 
d.ssa Alessandra Camporota, che ha subito manifestato 
la sua soddisfazione per essere chiamata a svolgere le 
sue funzioni di alto rappresentante dello Stato presso la 
nostra provincia. Nel corso di un affollato incontro, da 
remoto, con i Sindaci della provincia, il Prefetto ha avuto 
modo di dimostrare di conoscere già bene la nostra realtà; 
proveniente da Rimini dove ha ricoperto lo stesso ruolo 
per anni, la d.ssa Camporota ha mostrato di avere piena 
consapevolezza delle eccellenze del nostro territorio e anche 
delle sue criticità. Il Sindaco Giovannini ha avuto modo 
di esprimere al nuovo Prefetto, a nome della comunità 

bomportese, i sentimenti di benvenuta e i migliori auguri di buon lavoro per questo 
nuovo capitolo del suo percorso professionale, assicurando la massima collaborazione 
e sottolineando, come, “nella diversità dei ruoli, si sarà sempre e comunque dalla 
stessa parte, quella del bene comune e dell’interesse di quei cittadini che credono 
nello Stato e nelle sue Leggi e che ripongono la loro fiducia in noi”.

Benvenuto al nuovo Prefetto!
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Un doppio compleanno molto 
speciale a Bomporto e Gor-
ghetto, che lo scorso marzo 

hanno fatto festa insieme alle cente-
narie Emma Peverari e Armida Lugli. 
Un traguardo straordinario per le due 
donne bomportesi, che, rispettando le 
limitazioni imposte dalla situazione 
pandemica, hanno celebrato l’impor-
tante ricorrenza tra l’affetto della fa-
miglia e dell’intera comunità. 
La prima a festeggiare è stata Emma 
Peverari. Un arcobaleno di palloncini 
colorati ha ornato la sua casa di Gor-
ghetto lo scorso 8 marzo per i suoi 106 
anni, una tradizione che nemmeno il 
virus ha cancellato. Figli, nipoti, bisni-
poti, trisnipoti e tutta la famiglia non 
hanno voluto far mancare vicinanza 
e affetto a nonna Emma e, nel rispet-
to delle norme anti contagio, hanno 

organizzato una festa 
con tanto di palloncini, 
cartelli e l’immancabile 
torta. Durante la festa 
nonna Emma ha ricevu-
to, tra le altre, anche la 
telefonata del Sindaco 
Giovannini, che a nome 
di tutta la comunità 
bomportese le ha fatto 
gli auguri e si è congra-
tulato per lo straordina-
rio traguardo raggiunto. 
Poco più di una settima-

na dopo, il 17 marzo, è toccato ad Ar-
mida Lugli spegnere cento candeline. 
Bomportese classe 1921, la nuova cen-
tenaria ha fatto festa nella Casa Resi-
denza per Anziani di Ravarino che la 
ospita. Anche in questo caso, per ri-
spettare le misure anti Covid, nonna 
Armida ha potuto vedere il figlio e i ni-
poti solo dietro al vetro protettivo, ma 
l’incontro è stato comunque speciale 

anche grazie alla torta e alla dedica 
musicale, sulle allegre note suonate 
da una fisarmonica. Per l’occasione il 
Sindaco Giovannini ha fatto perveni-
re presso la CRA una pergamena ce-
lebrativa e, grazie alla collaborazione 
del personale della struttura, ha por-
tato gli auguri e l’abbraccio della co-
munità in una videochiamata allegra 
e festosa. 

MARZO 
CENTENARIO

106 aNNi per emma peveraNi, 
100 caNdeliNe per armida lugli: 

gli auguri della comuNità

EVENTI

L’esterno dell’appartamento di Emma Peverari decorato con i palloncini

Armida Lugli

Tel. 338 1083524 . 347 7415959
Piazza Roma, 9 . Bomporto (MO) 
Via Roma, 286 . Ravarino (MO)
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Torna il festival “Rosso Rubino”, 
il tradizionale appuntamento 
che celebra il Lambrusco, la 

più nota  delle eccellenze del territorio 
bomportese. Dopo lo stop imposto lo 
scorso anno della pandemia, la rasse-
gna enogastronomica ritorna con la sua 
15a edizione, che vedrà protagoniste le 
cantine di produzione di Bomporto e 
Sorbara, che, nel rispetto delle norma-
tive anti-Covid, apriranno le loro porte 
ai visitatori per alcune serate all’inse-
gna del gusto. 
Degustazioni di vini abbinati alle spe-
cialità gastronomiche del territorio, 
visite guidate all’azienda e alle vigne, 
ma anche musica e spettacoli: “Rosso 
Rubino” torna a essere un’occasione 
privilegiata per valorizzare il Lambru-
sco, i produttori e la straorinaria gastro-

nomia modenese. 
L’iniziativa, promossa 
dal Comune di Bom-
porto, dovrà inevitabil-
mente fare i conti con 
l’emergenza epidemio-
logica, ma la volontà 
dell’Amministrazione è 
di portare avanti la ma-
nifestazione, che quest’anno avrà dav-
vero un sapore speciale. La macchina 
organizzativa è già in azione, alle can-
tine è stata proposta una doppia serata 
a testa nel mese di giugno per risolvere 
la limitazione del coprifuoco delle 22 e 
anche la possibilità di organizzare sera-
te on line, per permettere di far cono-
scere la propria azienda e i propri pro-
dotti anche alle realtà che non possono 
garantire l’evento in presenza. 

Il programma definitivo dell’edizione 
2021 di “Rosso Rubino”, dal calenda-
rio alla proposta dei singoli appun-
tamenti fino all’organizzazione della 
serata finale, è ancora in fase di defi-
nizione, ma la risposta delle cantine è 
stata da subito positiva: alla rassegna 
hanno infatti già dato la loro adesione 
la Cantina della Volta, la Cantina Ca-
vicchioli, la Cantina Garuti e la Can-
tina Paltrinieri, mentre altre adesioni 
potrebbero aggiungersi nei prossimi 
giorni.
“Con Rosso Rubino ripartiamo da dove 
eravamo rimasti – afferma la Vicesin-
daco Ilaria Malavasi – Per l’Ammini-
strazione quest’anno era particolarmente 
importante organizzare questa rassegna 
per rilanciare il territorio e le eccellenze 
che lo rendono unico. Nel rispetto di tutte 
le norme previste, stiamo pensando a so-
luzioni alternative per organizzare un’edi-
zione speciale, all’altezza delle precedenti, 
per diffondere la cultura del Lambrusco e 
dare la giusta vetrina ai nostri produttori 
locali”. 

CON “ROSSO 
RUBINO” 

IL LAMBRUSCO 
TORNA 

PROTAGONISTA

EVENTI

iN giugNo la 15° edizioNe 
del festival dedicato 

ad uNa delle eccelleNze 
bomportesi
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ATTUALITÀ

25 APRILE IN RICORDO 
DEI CADUTI PER LA LIBERTÀ
Pur con le limitazioni dovute al contesto 
pandemico, l’Amministrazione comu-
nale di Bomporto non ha rinunciato a 
celebrare la festa della Liberazione, con 
la tradizionale posa delle corone presso 
i sei luoghi con cippi e lapidi presenti a 
Bomporto, Solara e Sorbara, in memo-
ria del sacrificio dei caduti. 
Il Sindaco di Bomporto Angelo Gio-
vannini, accompagnato dal Gonfalone 
comunale, e il presidente dell’ANPI lo-
cale Walter Sala hanno reso omaggio ai 
monumenti commemorativi sparsi sul 
territorio comunale, a partire dalla fac-
ciata del Municipio storico recentemen-
te restaurato e dal monumento di via Ra-
varino-Carpi, proseguendo a Solara nel 
parchetto di via 1° Maggio e piazza Mar-
coni, infine Sorbara, prima nella Pieve di 
Sant’Agata, poi in piazza Sandro Pertini. 
Nel rispetto delle norme anti-Covid, la 
cerimonia si è tenuta senza la presen-

za di pubblico, ma è stata trasmessa in 
diretta sulla pagina Facebook Ange-
lo Giovannini – Sindaco di Bomporto 
dove, nelle varie tappe, è stata seguita 
complessivamente da alcune migliaia di 
persone.

DUE ALLOGGI ERP 
RIQUALIFICATI DA ACER
Due appartamenti completamente ri-
qualificati, già a disposizione delle fa-
miglie bomportesi in difficoltà. Sono 
stati riconsegnati gli alloggi ERP di via 
Pascoli 4 a Bomporto e via 1° Maggio 4 
a Solara, al centro di un importante in-

I servizi 
digitali 
pensati 
per te

AIMAG SpA
Via Maestri del Lavoro, 38

41037 Mirandola (MO)
Num.Verde 800018405

info@aimag.it
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tervento di ripristino da parte di Acer 
Modena, interamente finanziato dalla 
Regione Emilia-Romagna. L’abitazione 
di via Pascoli, 83 mq al primo piano, ha 
comportato il rifacimento completo del-
la cucina, l’adeguamento degli impianti 
elettrico e idrico-sanitario, la sostituzio-
ne della caldaia con una a condensazio-
ne e la sistemazione degli infissi, per un 
costo complessivo di oltre 17mila euro. 
In via 1° Maggio è stato invece oggetto 
di riqualificazione un appartamento 
di 52 mq al terzo piano, nel quale sono 
stati rifatti i pavimenti, sostituiti i serra-
menti esterni, adeguata l’impiantistica 
(elettrica e idrico-sanitaria) e sostituita 
la caldaia con una a condensazione. En-
trambi gli alloggi sono già stati assegnati 
e alle famiglie sono state consegnate le 
chiavi dei rispettivi appartamenti. Acer 
Modena ha inoltre comunicato ulteriori 
lavori di riqualificazione di un alloggio 
di 50 mq nel condominio ERP di via 1° 
Maggio, per un importo pari a 15mila 
euro, realizzati grazie ai fondi statali de-
rivanti dal Piano Casa.

I GIORNI A CASA 
DAL NIDO NON SI PAGANO
Nessun addebito per i giorni a casa dal 
nido. È stata confermata la decisione 
presa 12 mesi fa all’inizio della pande-

mia, durante il primo lockdown: anche 
in questo anno scolastico le rette dei nidi 
d’infanzia saranno scontate dei giorni 
di chiusura dei servizi educativi imposti 
dal Governo per contenere la diffusione 
epidemiologica. 
Un provvedimento a favore delle fami-
glie, come spiega l’Assessore alla Scuola 
Cristina Merighi insieme agli Assessori 
degli altri Comuni coinvolti (Bastiglia, 
Nonantola, Ravarino): “Come già l’anno 
scorso, anche in questa occasione abbiamo 
voluto dare un segnale forte di vicinanza ai 
genitori e alle famiglie, ancora alle prese con 
gli effetti di un virus che ha cambiato pro-
fondamente la vita di tutti. 
Quando è stata annunciata la zona rossa e 
le conseguenti chiusure delle scuole di ogni 
ordine e grado, ci siamo subito attivati con 
la responsabile dei servizi scolastici Sandra 
Pivetti per garantire il nostro sostegno ai 
cittadini interessati dalle misure restrittive. 
Siamo consapevoli che il contributo delle 
Amministrazioni locali possa essere limitato 
rispetto alle esigenze dei cittadini, ma allo 
stesso tempo siamo convinti che queste esen-
zioni possano dare ossigeno alle famiglie”.

UNO STRISCIONE PER 
RICORDARE LE VITTIME DI MAFIA
Falcone, Borsellino, Impastato e tutti i 
nomi di chi ha perso la vita per mano 
mafiosa a delineare figure di donne e 
uomini, come a rinnovarne la memoria, 

rendere omaggio al dolore dei famiglia-
ri e ribadire una volta di più l’impegno 
della comunità per la legalità e contro 
ogni attività criminale. In occasione del-
la Giornata della Memoria e dell’Impe-
gno in ricordo delle vittime innocenti 
delle mafie, lo scorso 21 marzo, presso la 
Casa della Legalità di Sorbara è stato al-
lestito uno striscione con i nomi di tutte 
le persone uccise dalla mafia. 
Un’iniziativa simbolica e di grande 
impatto visivo, a ribadire l’attenzione 
dell’Amministrazione comunale di 

Bomporto su un tema di assoluta rile-
vanza, che la vede impegnata da anni 
in prima linea per diffondere la cultura 
della legalità. 

ECCIDIO DI NAVICELLO, 
IL RICORDO 
NEL 76° ANNIVERSARIO 
Lo scorso 14 marzo il Sindaco Giovan-
nini, insieme ai colleghi di Nonantola, 
Federica Nannetti, e di Modena, Gian 
Carlo Muzzarelli, hanno deposto due 
corone alla Croce di Navicello e al Mo-
numento ai caduti, per commemorare 
l’eccidio nazifascista che il 9 marzo di 76 
anni fa costò la vita a 11 partigiani. Una 
cerimonia breve e senza pubblico a cau-
sa delle norme anti-contagio, ma allo 
stesso tempo importante e significativa, 
che tiene viva la memoria per una delle 
pagine più buie della nostra storia. 
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LAVORI IN CORSO
NUOVA ILLUMINAZIONE PER 
IL CIMITERO DI BOMPORTO
Cambia l’illuminazione del cimitero. 
Sono stati consegnati i lavori del cantie-
re di adeguamento degli impianti elet-
trici e di illuminazione del cimitero di 
Bomporto, un progetto da 125mila che 
prevede la sostituzione degli impianti 
obsoleti e non più rispondenti alla nor-
mativa vigente, oltre alla sostituzione 
delle lampade votive a incandescenza 
con lampade a led. Con questo inter-
vento, che dovrebbe essere completato 
entro l’estate, verrà risolto il problema 
delle lampade votive non funzionanti 
a causa della obsolescenza della rete di 
distribuzione e degli sbalzi di potenza 
dell’alimentazione, e l’area cimiteriale 
sarà sensibilmente migliorata in termini 
di efficientamento energetico. Il progetto 
completo riguarda tutti i cimiteri comu-
nali e sarà spalmato su tre anni: l’anno 
prossimo toccherà Sorbara, poi Solara.  

SORBARA, 
LAVORI IN CORSO 
AL CENTRO SPORTIVO
Proseguono i lavori di riqualificazione 
del centro sportivo di Sorbara. 
Sono state edificate le strutture dei due 
nuovi fabbricati previsti – il primo fi-
nalizzato ad ampliare gli spogliatoi, il 
secondo a uso della società ciclistica –, 
che verranno completati con copertura 
in legno, e sono cominciati i lavori di 
adeguamento e completamento della 
recinzione. 
I prossimi mesi saranno dedicati alla 
parte di lavori riguardanti il nuovo 
campo da calcio a 7 con fondo in erba 
e la modifica in erba sintetica del fondo 
del campetto da allenamento. 
I lavori verranno completati con l’in-
tervento di manutenzione del fondo in 
erba naturale del campo principale e il 
posizionamento di tribuna con struttu-
ra metallica da 99 posti.
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PROCEDE IL CANTIERE DELLO 
SPAZIO POLIFUNZIONALE
Proseguono i lavori allo spazio polifun-
zionale di via Verdi, adiacente al Tea-
tro comunale e alla Biblioteca “J.R.R. 
Tolkien”. Il cantiere del nuovo fabbri-
cato dedicato alla cultura e alla musica, 
notevolmente rallentato in questi mesi 
a causa dell’emergenza pandemica, 
dovrebbe essere chiuso entro l’estate, 
quando saranno terminati anche i la-
vori sulla parte tecnologica. 

BOMPORTO, INTERVENTO 
ALLA RETE FOGNARIA
Nuovi lavori alla rete fognaria bom-
portese. Entro fine maggio inizierà il 
cantiere per il rifacimento del tratto 
fognario di via Ravarino-Carpi tra via 
Vivaldi e la rotonda di via Zoccolo. I la-
vori saranno condotti da Aimag, even-
tuali disagi e modifiche della viabilità 
saranno tempestivamente comunicate 
ai cittadini e agli automobilisti in tran-
sito con opportuna segnaletica. 

DIVERSI INTERVENTI 
DI MANUTENZIONE
DEL PATRIMONIO COMUNALE
IN VARIAZIONE DI BILANCIO
Nel Consiglio comunale di giovedì 29 
aprile verrà discussa una variazione 
di bilancio che comprende anche il 
finanziamento di una serie di inter-
venti di manutenzione del patrimonio 
dell’Ente con valutazione di fattibi-
lità già svolta e che l’Ufficio tecnico 
prenderà in carico nelle prossime set-
timane. Ricordiamo di seguito gli in-
terventi previsti in questo primo elen-
co: manutenzione locali e copertura 
spogliatoi palestra di Sorbara, manu-
tenzione locali e copertura spogliatoi 
del campo sportivo di Bomporto, più 
pensilina sopra ingressi dei nuovi fab-
bricati “sala del volontariato” e “sala 
muscolazione e pesistica”, protezione 
pedana autovelox Gorghetto, linea 
vita palestra Solara, manutenzione 
copertura piscina, lavori di adegua-
mento e acquisto attrezzature per po-
tenziamento sezione scuola materna a 
Sorbara. 
Il totale dei costi previsti per questa 
prima tranche di interventi  è di poco 
superiore ai 143.000 euro, mentre si 
stanno raccogliendo dati ed elementi 
per una seconda serie di ulteriori ma-
nutenzioni.

ZANZARE, LARVICIDA PRESTO 
A DISPOSIZIONE DEI CITTADINI
Riparte la lotta alle zanzare. Come ogni 
anno, con l’innalzamento delle tem-
perature, torna la zanzara Tigre e altri 
insetti in grado di diffondere malattie 
virali. Già dal mese di maggio è previ-
sta la distribuzione gratuita alla cittadi-
nanza del prodotto larvicida destinato 
ai giardini e alle aree private. 
Le confezioni saranno consegnate dal 
servizio Ambiente nelle consuete mo-
dalità, ovvero presso i mercati setti-
manali di Bomporto, Solara e Sorbara. 
Tutti i cittadini sono invitati a ritirare il 

proprio flacone e ad utilizzarlo nei ri-
stagni d’acqua, nelle caditoie dei giar-
dini privati e nei pluviali delle abitazio-
ni dove l’acqua tende a fermarsi, con 
l’obiettivo di limitare il proliferare delle 
larve. Si ricorda che utilizzare con ca-
denza periodica il trattamento larvicida 
è una prassi importante per contrastare 
lo sviluppo delle zanzare, unita ad altri 
accorgimenti quali eliminare i ristagni 
d’acqua, evitare i sottovasi e cambiare 
l’acqua degli abbeveratoi per animali. 
Il servizio Ambiente resta comunque 
a disposizione per ulteriori chiarimen-
ti o per informazioni al numero 059-
800709.
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Insomma, quando questo periodico sarà in di-
stribuzione, il giorno in cui si celebra la Festa 
della Liberazione e dell’Italia antifascista, il 25 
Aprile, sarà già trascorso, e anche questa volta 
purtroppo in sordina per le ragioni che cono-
sciamo. 
Anche lo scorso anno penso fosse toccata una 
sorte simile per i siti che ricordano le celebra-
zioni nelle Frazioni e nel Capoluogo. 
Comunque grazie al Sindaco e all’ANPI che 
hanno dato vita alla cerimonia della posa delle 
corone e hanno omaggiato così i nostri caduti. 
Al di là degli schieramenti politici, sono certo 
che “la lettura del 25 aprile” non si possa ridur-
re a Partigiani (i buoni) che liberano il Paese 
dai Fascisti (i cattivi), ma invece la Democra-
zia che sconfigge la Dittatura. 
E a maggior ragione credo sia opportuno e 
doveroso almeno ricordare alcuni dei nomi di 
coloro i quali per oltre mezzo secolo, e che per 
ragioni anagrafiche sono scomparsi, si sono 
fatti garanti della testimonianza e del collega-
mento con gli organismi provinciali: Giovanni 
Garuti, Sala Verdugo, Nìni Depietri e Valeria-
no Paganelli.
Francamente sono convinto che anche nel no-
stro piccolo non ci facciamo mancare niente, e 
mi spiego: se teniamo in considerazione ciò che 
sta accadendo intorno a noi a livello di pan-
demia, economia, ambiente, scuola, ecc, sono 
certo che il primo aspetto che verrebbe voglia 
di affrontare sarebbe quello di realizzare il me-

glio per i nostri cittadini, spesso però accade 
che ci si mettano di mezzo le scelte politiche “di 
circostanza” e con le conseguenze che conoscia-
mo e che sappiamo purtroppo come va a finire. 
Non si può sempre contare sulla cattiva me-
moria di chi “ti mette lì, perché tanto va bene 
tutto e il contrario di tutto”. 
Ne abbiamo avuto prova a livello nazionale, 
specie con le scelte che venivano fatte a livello 
centrale, nelle diverse occasioni che si presen-
tavano. 
E credo invece che la garanzia di tutto ciò stia 
proprio nel confronto delle diverse idee della 
maggioranza di centrosinistra che ammini-
stra il nostro Comune a guida Giovannini, che 
dell’ascolto e del dialogo ha fatto pratica quo-
tidiana.

GRUPPI CONSILIARI

UNITI PER BOMPORTO

Buon 25 Aprile... aldilà degli schieramenti politici!
Brunetto Righi • Consigliere comunale

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME

Spesso, sempre più spesso, nelle riunioni istituzio-
nali, sento politici proclamare strategie vincenti 
sui mercati, quindi; etica, sostenibilità, alto valore 
aggiunto, aggregazione e promozione del territorio. 
Concetti condivisibili, ma poi quante di queste stra-
tegie vengono applicate nella realtà dei fatti? 
Ecco, vorrei esprimere qualche considerazione sul 
concetto di promozione del territorio nel nostro Co-
mune. 
Il territorio lo si valuta ed apprezza per le sue eccel-
lenze, per la sua fruibilità, per le infrastrutture, per 
l’aspetto estetico e la capacità di infondere interesse 
e/o apprezzamento. 
Bomporto è un piccolo comune ma vanta eccellenze 
che oltrepassano i confini nazionali, quali il Lam-
brusco di Sorbara, la Pera igp e l’Aceto Balsamico; 
queste peculiarità sono strettamente legate al ter-
ritorio, il quale avrebbe dovuto essere tutelato con 
particolare lungimiranza fin dagli anni del grande 
sviluppo. 
Quindi, la politica avrebbe dovuto adottare decisivi 
e solleciti provvedimenti per contenere le problema-
tiche dei nostri fiumi, avrebbe dovuto preoccupar-
si della viabilità divenuta  insostenibile in diversi 
punti strategici, avrebbe dovuto valutare scelte 
nel campo della mobilità, avrebbe dovuto valutare 
l’insediamento delle zone industriali... e invece, le 
allerte meteo, ma anche le alluvioni, si susseguono. 
Avevamo un eccezionale progetto di tangenziale 
che partendo da S. Giovanni in P., attraversando il 
territorio di Ravarino, un nuovo ponte non distante 
da Via Zoccolo, poi al confine nord della frazione di 
Sorbara, avrebbe decongestionato il traffico su due 

province, nulla di tutto ciò, anzi non si è approfitta-
to nemmeno della ricostruzione del ponte di Bom-
porto per riconsiderare la situazione. 
Avevamo persino una linea ferroviaria che oggi 
avrebbe potuto essere una metropolitana di super-
fice dal valore inestimabile, no nemmeno questa ha 
retto e ora si devia per una più populistica ciclabile 
in mezzo ai campi (che poi sono le aziende agricole, 
non dimentichiamolo). 
Si sono costruiti edifici senza un criterio estetico e 
ambientale (l’esempio di Sorbara su tutto) fino ad 
arrivare ad insediare una zona industriale tra Sor-
bara e Bomporto, su quella porzione di territorio 
che, la stessa parte politica, inserirà nel circuito 
delle “Città del Vino” dopo diversi anni, indicandola 
come la microzona a più alto pregio vitivinicolo, ma 
tant’è. 
Ecco, sulla base di queste poche considerazioni, 
sostengo che la medesima linea politica che guida 
questo comune, provincia e regione, si siano  preoc-
cupati molto più del consenso elettorale di oggi an-
ziché investire per il futuro, per le generazioni che 
verranno e; arrivo al dunque, alla PROMOZIONE 
DEL TERRITORIO.
Non volevo parlare di covid, perché penso che ne 
abbia stancati già tanti, ma è notizia di oggi, che  
il piano di ripresa e resilienza prevederebbe investi-
menti sulla sanità (all’ultimo posto) per 15 miliar-
di e quasi 20 miliardi sull’inclusione!!!!! Certo che 
dopo quasi 2 anni di “debacle” della sanità, serve 
coraggio per proposte del genere, e questo riguarda 
molto da vicino il nostro territorio e noi cittadini.
Buona fortuna.

Roberto Garuti • Consigliere comunale

Territorio e futuro
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APPROVATO IL REGOLAMENTO DEL NUOVO CANONE PATRIMONIALE
È stato approvato in Consiglio comunale, riunitosi in videoconferenza lo scorso 11 marzo, il 
nuovo regolamento per l’applicazione del canone patrimoniale, di concessione , autorizza-
zione, o esposizione pubblicitaria e del canone mercatale.  Il nuovo canone, in vigore dal 1° 
gennaio scorso, sostituisce il canone per l’occupazione di spazi ed aree pubbliche, l’imposta 
comunale sulla pubblicità e il diritto sulle pubbliche affissioni e la tariffa giornaliera dei 
mercati. È stato inoltre deciso di affidare alla società ABACO la gestione del nuovo canone 
unico patrimoniale. Maggiori informazioni sui possono trovare sul sito comunale oppure 
telefonando all’Ufficio Tributi. 

IL COMUNE ADERISCE ALL’UFFICIO AVVOCATURA PROVINCIALE
Dal Consiglio comunale è arrivato il via libera all’adesione da parte del Comune di Bom-
porto all’Ufficio Avvocatura Unico fra la Provincia di Modena e altri Comuni del territorio. 
Attraverso questa nuova convenzione, di durata triennale e del costo di 1.708 euro annui, 
l’Amministrazione comunale potrà disporre di consulenza legale, difesa e rappresentan-
za in giudizio, nell’ottica di una migliore efficienza ed efficacia dell’azione amministrativa, 
nonché di una maggiore economicità. 

IN CONSIGLIO IL PIANO ALIENAZIONI E VALORIZZAZIONI PATRIMONIALI
In un’ottica di riordino del patrimonio immobiliare, il Consiglio comunale ha approvato il 
piano di alienazioni e valorizzazioni immobiliari dell’ente, ovvero l’elenco dei beni immobili 
non strumentali all’esercizio delle funzioni istituzionali. Il patrimonio suscettibile di valoriz-
zazione comprende cinque lotti in via Caravaggio, a Solara, di superfici diverse (da 550 a 700 
metri quadrati) il lotto PEEP di Solara di 1.063 metri quadrati e il lotto della centrale di teleri-
scaldamento a Bomporto, pari a 794 metri quadrati.

VIA LIBERA ALLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DUP
È arrivata dal Consiglio comunale l’approvazione alla nota di aggiornamento del D.U.P. per 
il triennio 2021-2023. Il D.U.P. – Documento unico di programmazione – è l’atto che pre-
suppone l’approvazione del bilancio di previsione e detta gli indirizzi strategici e operativi 
dell’ente. Per chi volesse consultare il documento integrale lo si può trovare, come sempre, 
sul sito del Comune.

IN CONSIGLIO

IDEE IN MOVIMENTO
Pietro Savazzi • Capogruppo

Il 23 Aprile scorso, si è inaugurato il nuovo tratto della 
ciclovia del Sole, tra Mirandola e Bologna. Un’opera 
importante che permette di sviluppare nuove forme 
di turismo ecosostenibile e l’incremento della mobili-
tà dolce nei territori che lo attraversano e un volano 
anche per quelli limitrofi come il nostro. Pensate alle 
potenzialità che hanno i percorsi attrattivi in contesti 
paesaggistici e naturalistici posti sui tratti arginati del 
fiume Panaro, dove passa anche l’antica via di pellegri-
naggio romea-nonantolana, che si collegano proprio 
alla ciclovia del sole, tra Bomporto, Solara fino a Cam-
posanto e le sue capacità inespresse per l’assenza di un 
fondo adeguato, scarsamente manutenuto e privo di 
ogni segnaletica o cartellonistica. Come non ricordare 
poi l’ormai dimenticato mancato completamento della 
ciclabile sul tracciato dell’ex ferrovia Sefta, di fonda-
mentale importanza strategica in ottica “attrattività 
turistica”, interrotta dal confine del nostro territorio 
a Sorbara, fino a Villafranca di Medolla passando per 
Gorghetto e Staggia.  Senza dimenticare la mancata 
ultimazione della ciclabile Bomporto-Sorbara. Mentre 
l’Europa, lo Stato e la Regione mettono a disposizione 
fondi attraverso bandi e progetti, che tanti Comuni li-
mitrofi sfruttano per ampliare la loro rete di ciclopiste, 
da noi invece si continua a non cogliere e ad ignorare 
queste straordinarie opportunità, contro ogni logica 
di buon senso e di perseguimento degli obiettivi. Tutti 
questi fondi hanno il fine di adeguarsi al corso dettato 
dalla transizione ecologica e mobilità sostenibile, pre-
sente in vari capitoli del PNRR (Recovery Plan) recen-
temente presentato e inviato all’Europa. 
Anche sul fronte marketing territoriale, su queste te-
matiche poco o nulla è stato fatto per valorizzare il 
territorio e i nostri centri. Si pensi ad operazioni di 
scouting alla ricerca di fondi ed iniziative per informa-

re la cittadinanza locale o di passaggio. Poco o nulla si 
è fatto per pubblicizzare questi percorsi già disponibili 
come ad esempio ha fatto il Comune di Camposanto 
per la via romea-nonantolana installando targhe e 
cartelli identificativi.
Il 22 Aprile è stata la Giornata della Terra ma era an-
che la scadenza di un Bando Regionale che metteva 
a disposizione cospicui fondi per elaborare e attuare 
un piano di azione per l’energia sostenibile e il clima 
nell’ambito del nuovo Patto dei Sindaci (PAESC). Que-
sta era un’iniziativa europea rivolta agli enti locali per 
affrontare la transizione ecologica e l’adattamento al 
climate change. E a tal proposito visto l’immobilismo 
della giunta anche su queste tematiche: il primo bando 
era uscito nel 2019, avevamo presentato circa un mese 
prima una proposta per aderire a questo Patto per l’e-
nergia e il clima, chiedendo in quella occasione all’am-
ministrazione di perseguire tutti gli adempimenti del 
caso per partecipare. 
Un’opportunità straordinaria che salvo proroghe non 
riusciremo più a cogliere, nonostante le linee di svi-
luppo del PNRR ci imporranno prima o poi di andare 
in quella direzione. Infatti non solo la nostra mozio-
ne consiliare non è stata calendarizzata e discussa 
in tempo utile, ma il consiglio è stato convocato solo 
una settimana dopo la scadenza del bando e non si 
sono nemmeno degnati di avvisarci sulle intenzioni 
in merito, denotando una certa mancanza di “rispetto 
istituzionale”, come se la gestione della cosa pubblica 
fosse di loro dominio esclusivo. Ancora una volta ri-
scontriamo una certa inadeguatezza nella gestione da 
parte di questa giunta comunale, che non raccoglie le 
sfide più importanti e ambiziose per preparare questo 
territorio e la comunità che vi abita a un futuro soste-
nibile e resiliente.

Le Opportunità che come Comune non cogliamo



VOLONTARIATO IN VETRINA

ASSOCIAZIONE TEATRALE “PICCOLE LUCI” ONLUS
L’Associazione teatrale “Piccole luci” ONLUS si occupa di progettare, 
organizzare e gestire laboratori e attività teatrali filodrammatiche rivolte a 
fasce sensibili della società, quali persone diversamente abili, con disagio 
psichico, con disabilità acquisita, ragazzi e giovani con BES e DSA, con finalità 
educative ed inclusive. Da anni partecipa alla Settimana della Salute mentale 
“MAT” con le proprie rappresentazione teatrali messe in scena dagli attori del 
“Teatro delle Benz” - Centro di Salute Mentale di Castelfranco Emilia.
L’Associazione sostiene e promuove inoltre la diffusione della Cultura 
e dell’Arte in generale, proponendo spettacoli teatrali in occasione di 
manifestazioni e ricorrenze, partecipando alla rassegna “Teatro:Territorio” 
presso il Comune di Bomporto e facendo particolare attenzione alle esigenze 
ed agli interessi del territorio comunale, come è accaduto con l’organizzazione 
dei concerti estivi 2020 “..E quindi uscimmo a riveder le stelle” ma anche 
con la lettura online delle “Fiabe della buona notte” durante il periodo del 
lockdown. 
Per questo motivo, dopo aver vinto il premio “San Martino d’oro” nel 2019, 
l’Associazione si è aggiudicata anche il “Mantello di San Martino”con la 
seguente motivazione: “Per la profonda sensibilità dimostrata e per la volontà di 
alleviare e rasserenare gli animi dei concittadini in un momento storico di profonda 
sofferenza”.SE
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Bomporto e Sorbara

Bomporto

SUPERMERCATI

DISCOUNT

C o s ì  B u o n i , C o s ì  V i c i n i .
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